
№1 (10), 22 января 2016 года

Зачем Чувашии ненужный административный буфер?

(Окончание на 2-й 
стр.)

Информационный бюллетень депутата Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации В.С. ШУРЧАНОВА

Такой сногсшибательной новости не 
суждено остаться незамеченной. В КУР-
ГАНСКОЙ ОБЛАСТИ   ЛИКВИДИРОВА-
НА   АДМИНИСТРАЦИЯ   ГУБЕРНАТО-
РА.

Администрация Губернатора Курган-
ской области, входившая в состав Ап-
парата регионального Правительства, 
упразднена. Соответствующие измене-
ния внесены в регламент Правительства 
21 декабря 2015 года, сообщила пресс-
служба главы региона.

По словам заместителя Губернатора 
– руководителя Аппарата Правительства 
Вадима Шумкова, данные изменения 
происходят по указанию главы региона 
Алексея Кокорина в связи с сокращени-
ем числа госслужащих.

Кроме того, с упразднением Админи-
страции Губернатора, должность руково-
дителя Администрации исключается из 
состава Президиума Правительства Кур-
ганской области, созываемого для реше-
ния оперативных вопросов.

Алексей Кокорин в интервью журна-
листам подчеркнул, что преобразования 
в органах власти Курганской области бу-
дут продолжаться и в 2016 году.

Неделей ранее Губернатор Челя-
бинской области Борис Дубровский 
подписал постановление об упразднении 
Администрации главы региона, а также 
поручил создать ликвидационную комис-
сию по проведению процедур, связанных 
с упразднением названной структуры. 
Функции упразднённой Администрации 
передаются аппарату Губернатора и Пра-
вительства Челябинской области.

А вот в Свердловской области 
пошли дальше и предлагают упразд-
нить пост регионального премьер-
министра. 

В Свердловское заксобрание внесён 
законопроект о ликвидации должности 
председателя правительства региона. 
В законопроекте об изменении устава 
Свердловской области автор инициативы 
– депутат от КПРФ Андрей Альшевских 
предложил ликвидировать с 1 января 
2017 года пост председателя правитель-
ства и передать руководство кабинетом 
министров непосредственно губернато-
ру. Одна из причин такого шага – тяже-
лая экономическая ситуация в стране и 
регионе. 

«Сейчас есть губернатор и его аппа-
рат, а также есть председатель прави-
тельства и его аппарат. На содержание 
двух структур в бюджете на 2016 год 
предусмотрено порядка 500 млн. рублей. 
И в случае их объединения произойдёт 
реорганизация и не-
минуемы достаточно 
существенные со-
кращения госаппа-
рата, а значит и со-
кратятся бюджетные 
траты на чиновничий 
аппарат», - пояснил 
А. Альшевских.

Другая причина 
– повышение персо-
нальной ответствен-
ности губернатора 
за свои решения. 
«В настоящее время губернатор даёт по-
ручения правительству, но не принимает 
участие в реализации этих поручений, 
так как задания правительству непосред-
ственно даёт премьер-министр. Таким об-
разом, если убрать совершенно ненужный 
буфер в виде председателя правитель-
ства, это повысит исполнительную дис-
циплину и персональную ответственность 

губернатора за все решения», - убеждён 
депутат от КПРФ. При этом он подчёрки-
вает, что претензии у него имеются имен-
но к структуре власти, а не лично к главе 
свердловского правительства. Хотя тот за 
три года «никаких прорывов в социально-
экономическом плане» и не совершил.

Между прочим, губернаторы возглав-
ляют местное правительство во многих 
российских субъектах. Альшевских при-
вёл в пример соседние Челябинскую и 
Тюменскую области, а также Камчатский 
и Ставропольский края, Воронежскую, Ле-
нинградскую, Нижегородскую, Оренбург-
скую, Рязанскую области и Еврейскую 
АО.

В общем, быть или не быть премьеру, 
решает сам регион. 

А мы-то чем хуже? Чувашия по срав-
нению со Сверд-
ловской областью 
такая маленькая и 
дотационная. Доход-
ная часть бюджета 
на 2016 год у нас 
меньше расходной 
на несколько млрд. 
рублей. Не хватает 
средств на индекса-
цию зарплат бюджет-
ников, пенсий, посо-
бия по безработице, 
материнского капи-

тала. Выплата любых социальных льгот в 
интересах экономии бюджетных средств 
переводится на так называемую «адрес-
ность и нуждаемость». Как в сказке про 
сороку-белобоку: этому кашки дала, это-
му дала, а этому не дала… На таком без-
радостном фоне сокращение расходов на 
содержание чиновничьего аппарата было 
бы вполне логичным и уместным. Зачем 

нам столько бюрократов-чиновников? 
Пришло время уважаемому Главе 

Чувашии М.В. Игнатьеву по примеру 
Курганской и Свердловской областей 
определиться: не возглавить ли Кабинет 
Министров республики самому Михаилу 
Васильевичу, упразднив при этом долж-
ность Председателя? И нужен ли ре-
спублике излишний административный 
буфер в лице Администрации главы ре-
гиона. Не лучше ли объединить аппарат 
главы региона и аппарат правительства в 
один? Устранение дублирующих функций 
позволит сократить число аппаратных ра-
ботников. Экономия на одних только зар-
платах сокращаемых должностных лиц 
выливается в приличную сумму, которую 
можно будет пустить на строительство тех 
же детсадов или на прибавку к жалованию 
муниципальных служащих, чья нынешняя 
зарплата близка к «минималке». 

Мы убеждены, что данную инициати-
ву поддержит и газета, претендующая на 
роль всеобъемлющего эксперта, которая 
своими никчёмными и фальсифицирую-
щими публикациями «по слухам», «по не-
проверенной информации», а точнее по 
досужим домыслам роняет тень на Ваши, 
уважаемый Михаил Васильевич, репута-
цию и авторитет. 

Если для принятия столь кардиналь-
ного решения, каковым является корен-
ная реорганизация органов власти респу-
блики, нужно посоветоваться с народом, 
КПРФ готова протянуть руку помощи. Ре-
спубликанский комитет партии, горкомы и 
райкомы КПРФ начинают сбор подписей 
под соответствующим обращением к Гла-
ве Чувашии. В данную работу вовлекают-
ся жители всех районов и городов респу-
блики. Мнение населения будет доведено 
до властных структур.

Актуально

Успех

С января 2016 года газета 
Чувашского республиканского 
отделения КПРФ «Чебоксар-
ская правда» стала издаваться 
тиражом в 20 тысяч экземпля-
ров (ранее он равнялся трём 
тысячам). Распространяется 
печатное издание бесплатно 
по территории всей Чувашии. 
Это значит, что публикуемые 
в газете материалы стали до-
ступнее населению респу-
блики. У издания изменилось 
и количество полос: вместо 
прежних восьми, две из кото-
рых отводились телевизион-
ной программе, стало четыре.

Как пояснил главный ре-
дактор «Чебоксарской прав-
ды» В.Г. Иванов, также при-
нято решение отказаться от 
подписки на газету и от её роз-
ничной продажи в целях суще-
ственной экономии средств в 
условиях роста цен на бумагу 
и услуги. В связи с чем ответ-
ственная задача по распро-
странению печатного издания 
ложится на горкомы и райкомы 
КПРФ, партийных активистов 
и инициативных сторонников 
партии. 

Теперь каждый гражданин-
патриот может прийти в горком 

или райком КПРФ, зарегистри-
роваться как сторонник партии 
и стать общественным распро-
странителем «Чебоксарской 
правды» в своей деревне, в 
своём многоквартирном доме 
и т.д.

Реском КПРФ по итогам 
каждого полугодия будет на-
граждать лучших обществен-
ных распространителей. 

Ещё одна новость касает-
ся официального сайта Чу-
вашского республиканского 
отделения КПРФ – kprf121.
ru. По итогам мониторин-
га деятельности региональ-
ных партийных сайтов в 2015 
году, проведенного отделом 
ЦК КПРФ по информационно-
аналитической работе и про-
ведению выборных кампаний, 
сайт занял в России высокое 
11-е место и первое место 
среди национальных респу-
блик. Напомним, в 2013 году 
у него было лишь 62-е место. 
Как отмечено в итоговом ана-
лизе, «Наибольший рывок со-
вершили сайты Чувашского 
республиканского, Иркутско-
го областного и Адыгейского 
республиканского отделений 
КПРФ».

Тираж «Чебоксарской правды» – 
20 тысяч экземпляров

Официально

11 января 2016 года всту-
пили в силу Закон Чувашской 
Республики от 31 декабря 2015 
года № 89 «О внесении изме-
нений в отдельные законода-
тельные акты Чувашской Ре-
спублики» и Закон Чувашской 
Республики от 31 декабря 2015 
года № 90 «О ветеранах труда 
Чувашской Республики». Основ-
ное нововведение обоих зако-
нов – ежемесячные денежные 

выплаты отныне будут осущест-
вляться только неработающим 
труженикам тыла военных лет 
и ветеранам труда, а также не-
работающим ветеранам труда 
Чувашской Республики.

Начиная с 2011 года, вете-
ранам труда и ветеранам труда 
Чувашской Республики предо-
ставлялась денежная компенса-
ция в размере 50% стоимости 
абонентской платы за телефон, 

оплаты услуг за пользование ра-
дио и коллективной телевизион-
ной антенной. Теперь осталась 
льгота лишь на пользование або-
нентской линией (проводной ли-
нией) сети местной телефонной 
связи, да и то неработающим ве-
теранам. В результате ветераны 
труда лишились 50-процентной 
льготы по уплате за радиоточку 
и за пользование коллективной 
телевизионной антенной.

Кому за капремонт платить меньше?
Наступила ясность со льгота-

ми при уплате взносов на капи-
тальный ремонт. Президентом 
России подписан Федеральный 
закон от 29 декабря 2015 года 
№ 399-ФЗ «О внесении измене-
ний в статью 17 Федерального 
закона «О социальной защите 
инвалидов в Российской Феде-
рации», которым скорректиро-
ван порядок уплаты взносов на 
капитальный ремонт общего 
имущества в многоквартирном 
доме.

С 1 января 2016 года субъ-
екты РФ обязаны предостав-
лять компенсацию расходов на 
уплату взноса на капитальный 
ремонт общего имущества в 

многоквартирном доме инва-
лидам первой и второй групп, 
детям-инвалидам, гражданам, 
имеющим детей-инвалидов – в 
размере не более 50% взноса 
на капремонт.

Также региональным вла-
стям разрешено компенсиро-
вать расходы на уплату взноса 
на капитальный ремонт одиноко 
проживающим неработающим 
собственникам жилых помеще-
ний, достигшим возраста 80 лет 
– в размере 100%, а достигшим 
возраста 70 лет – в размере 
50%. Аналогичная компенсация 
предусмотрена и для семей, со-
стоящих только из совместно 
проживающих неработающих 

граждан пенсионного возраста, 
являющихся собственниками 
жилых помещений.

Таков теперь порядок в 
целом по стране. А вот чтобы 
жители Чувашии, достигшие 
возраста 70 и 80 лет, смогли вос-
пользоваться указанными льго-
тами, Государственному Совету 
Чувашской Республики необхо-
димо принять соответствующий 
республиканский закон.

Напомним, что в нашей ре-
спублике с 1 января 2016 года 
минимальный размер взноса на 
капремонт увеличен с 5,5 руб. 
до 5,8 руб. за один квадратный 
метр общей площади помеще-
ния в многоквартирном доме.

Урезание льгот

Льготы – только неработающим ветеранам
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Подводим итоги

2015-й год, как говорят, благополучно канул в 
историю. Однако в памяти людской свежи ещё вос-
поминания о пережитом. Ведь наиболее яркие впе-
чатления остаются с нами надолго.  О том, чем за-
помнился год минувший, мы беседуем с депутатом 
Государственной Думы РФ, первым секретарём Чу-
вашского рескома КПРФ В.С. ШУРЧАНОВЫМ.

– Валентин Сергеевич, как бы вы охарактеризова-
ли прошедший год?

– Он был годом неуклонно продолжающегося обни-
щания трудового народа. Нежелание правящего режима 
развивать реальный сектор экономики привело к обвалу 
рубля, инфляции и резкому, почти на 10%, падению дохо-
дов населения, подавляющая часть которого давно живёт 
за чертой бедности. Происходящие в экономике катастро-
фические процессы уже невозможно объяснить падением 
цен на нефть. Да, есть едва заметный трёхпроцентный 
рост сельского хозяйства. Зато наблюдается существен-
ный спад в промышленности, особенно в обрабатываю-
щей (не менее 5%), в строительстве (на 10%). Розничный 
товарооборот уменьшился почти на 10%. Объем импорта 
сократился почти на 30%. Объем завезенного продоволь-
ствия тоже упал примерно на четверть. Продовольствие в 
целом подорожало на 23%. Официальная инфляция до-
стигла 12%, а фактически в два раза больше. Цифры по 
валовому внутреннему продукту ещё уточняются.

В Чувашии промышленные предприятия едва сводят 
концы с концами. Недавно в столице республики закрылся 
крупнейший молочный комбинат «Чебоксарский» АО «Да-
нон Россия». Под сокращение попали порядка 140 чело-
век. Как можно было такое допустить?

Вообще итог политики последних десятилетий – уни-
чтожение нашей промышленности, вымирание сельского 
населения и сокращение социального обеспечения росси-
ян, обнищание большинства граждан нашей страны. Это 
означает только одно: нам нужно кардинально изменить 
финансово-экономический курс.

– Широко отмечавшееся 70-летие Великой Победы 
– это очередная юбилейная дата, которых в каждои 
году не счесть, или всё же нечто большее?

– Безусловно это юбилей с большой буквы, значи-
мость которого трудно переоценить. Схватка с фашиз-
мом не знает равных в мировой истории. Советские люди 
твёрдо верили в правоту своего дела. Разгром захватчи-
ков приближал каждый боец Красной Армии и ополченец, 
каждый партизан и подпольщик. Ради уничтожения фа-
шизма совершали свой трудовой подвиг в тылу рабочие 
и колхозники. Победа над «коричневой чумой» была до-
быта невиданным массовым героизмом всего населения, 
самоотверженностью всех братских народов Советского 
Союза, ведомых Коммунистической партией.

«Если погибну, прошу считать меня коммунистом!» — 
такие строки писали перед боем тысячи солдат Красной 
Армии. Самой высокой наградой для них была возмож-
ность принадлежать к партии В.И. Ленина, поднимавшей 
всех – от мала до велика – на бой не ради славы, а ради 
жизни на земле.

Не могу не вспомнить организованную КПРФ акцию 
«Копия Знамени Победы». Её цель очевидна – формиро-
вание уважительного отношения к отечественной истории, 
преемственность поколений, воспитание населения на ге-
роических традициях Великой Отечественной войны, дань 
памяти погибшим. В 58 субъектах из 85 приняты регио-
нальные законы о порядке использования Копии Знамени 
Победы. В дни государственных праздников копии должны 
вывешиваться вместе с государственными символами. В 
Чувашии, к сожалению, пока не удаётся принять такой за-
кон. Республиканские власти, похоже, боятся Копии Зна-
мени Победы. Ограничились её использованием только в 
дни празднования юбилея Великой Победы, да и то лишь 
в школах и военкоматах. Кстати, я был автором законо-
проекта, расширяющего возможности использования Ко-
пии Знамени Победы.

– Фракцией КПРФ в Госдуме был предложен зако-
нопроект «О детях войны». К сожалению, стараниями 
депутатов от «Единой России» этот закон так и не был 
выдвинут на рассмотрение Государственной Думы…

– Проект Федерального закона «О детях войны» раз-
работан с целью устранить историческую несправедли-
вость по отношению к гражданам, родившимся в период 
с 22 июня 1928 года по 3 сентября 1945-го, которые лиши-
лись детства, и наравне со взрослыми на заводах и фа-
бриках, в колхозах и артелях ковали историческую победу 
над фашизмом. Все варианты законопроектов, а их было 
не менее 14, отклонялись депутатами – «единороссами». 
На льготы, предусмотренные законом «О детях войны», 
потребуется около 140 млрд. рублей в год. Нынешнее оли-
гархическое правительство на поддержку банковской си-
стемы нашло два триллиона рублей и глазом не моргнув, 
а на «детей войны», говорят, денег нет.

Сегодня закона «О детях войны» в России нет, нет и 
обеспечения их достойной старости. За последние 25 лет 
в стране – победительнице ничего не сделано для детей 
военного поколения. Сегодня они получают пенсию в 12 
тысяч рублей. Сравните – член правления «Газпрома» по 
итогам года имеет бонус в размере 240 млн. рублей! Не мо-
жет быть сплоченности в обществе, когда брошены на про-
извол судьбы самые обездоленные и самые заслуженные. 

В условиях отсутствия федерального закона комму-
нистам удается вносить законы о «детях войны» на рас-
смотрение региональных законодательных органов. И в 
Чувашии нам предстоит провести такую работу. 

– 22 апреля 2015 года исполнилось 145 лет со дня 
рождения основателя первого в мире социалистиче-
ского государства Владимира Ильича Ленина. С чем 
для вас ассоциируется его имя?

– В сердцах всего прогрессивного человечества имя 
Ленина стало символом неустрашимого и несгибаемого 
борца за правду и достоинство людей труда, за народную 
власть и торжество идей равенства, братства и дружбы 
народов. Его имя навсегда соединено с теорией и прак-
тикой создания борющейся революционной партии, с по-
бедой Великого Октября. Возглавив Советскую Россию,            

В.И. Ленин дал старт крупнейшим свершениям, превра-
тившим отсталую страну в высокоразвитое государство. 

Имя Ленина и его память сегодня под яростной атакой 
реакционеров всех мастей. Немало тех, кто покушается 
на ленинское наследие. Время предъявляет нам новые 
угрозы, сравнимые с теми, которые стояли перед Россией 
столетие назад. Мы должны быть готовы к самым серьёз-
ным испытаниям. Чтобы преодолеть их, коммунистам не-
обходимо глубоко знать марксистско-ленинскую теорию, 
историю и практику партийного дела, глубоко видеть взаи-
мосвязь вчерашнего и сегодняшнего. Нужно учиться под-
ходить к решению проблем по-ленински — новаторски и 
творчески, сохраняя стойкость и выдержку даже в самых 
непростых ситуациях.

Комитетами КПРФ всех уровней 145-я годовщина со 
дня рождения В.И. Ленина широко отмечалась по всей 
стране. В Чувашии силами горкомов и райкомов КПРФ 
были проведены торжественные собрания, организованы 
возложения цветов к памятникам основателю советского 
государства.

– А чем, по-вашему, объясняется первомайская ак-
тивность людей? 

– Первое мая – праздник международной солидарно-
сти трудящихся, праздник освобождённого труда. Перво-
май был рождён как день борьбы трудового народа за 
свои права. Это день тех, кому дороги идеалы социальной 
справедливости, дружбы и братства народов. За это дей-
ствительно стоит бороться, бороться настойчиво и реши-
тельно!

Впрочем, надо смотреть правде в глаза: большинство 
людей 1 мая отмечают праздник весны, а не труда. У них 
нет политических лозунгов. Коммунисты же выступают в 
защиту человека труда. Нас беспокоит банкротство и за-
крытие чувашских предприятий. Республиканским властям 
должно быть стыдно за ситуацию, когда добрая половина 
трудоспособного населения выезжает на заработки за 
пределы Чувашии.

Первомайские демонстрации прошли по всей респу-
блике. Люди участвовали в них, неся в руках красные 
знамёна и транспаранты с лозунгами «За восстановление 
социальной справедливости», «За право на труд», «За 
антикризисную программу КПРФ», «Нет безудержному 
росту цен, низким зарплатам и пенсиям!», «За честные и 
свободные выборы, за народовластие!»…

– Один из грабительских законов, омрачающих 
нашу жизнь, касается капитального ремонта много-
квартирных домов.  Введение платы за капремонт 
буквально взбудоражило население.

– И не мудрено. Ведь новая коммунальная услуга пре-
вратилась по сути в принудительные поборы с граждан: 
деньги обязаны платить все, в том числе и жители тех до-
мов, которым капитальный ремонт в обозримом будущем 
не нужен. Фракция КПРФ в Госдуме собрала 92 подписи и 
внесла в Конституционный суд вопрос о несоответствии 
платы за капремонт Основному закону. Правда Конститу-
ционный суд, как и Правительство РФ, тоже буржуазный. 
И надежды на положительное решение мало.

Депутаты от КПРФ убеждены, что без государственной 
поддержки неминуема деградация и полный развал жи-
лищного фонда страны. Поэтому фракция КПРФ подгото-
вила проект федерального закона, в котором предлагает-
ся ввести систему софинансирования: 85% необходимых 
средств перекладывается на плечи государства, а остав-
шиеся 15% должны оплачивать граждане, как это было 
три года тому назад. При этом коммунисты подчеркивают, 
что доля населения в оплате коммунальных услуг в целом 
не может превышать 10% от дохода семьи. Это в 2,2 раза 
меньше ныне существующего порядка.

– Под конец года страну всколыхнула волна про-
тестных акций водителей-дальнобойщиков. Как по 
вашему мнению, справедлива и уместна ли система 
«Платон»?

– Мы с первых дней введения этого незаконного и 
разорительного сбора поддерживали справедливые тре-
бования водителей большегрузов, поскольку они и без 
того являются объектами бесконечных поборов. Дально-

бойщики уже платят транспортный налог, ОСАГО, единый 
налог на вмененный доход, страховые взносы и взносы в 
пенсионный фонд. Помимо этого, транспортники оплачи-
вают дополнительно налог в дорожный фонд в виде акци-
за за горюче-смазочные материалы. К тому же половина 
машин находится в лизинге, за который водителям тоже 
приходится расплачиваться.

Надо понимать, что близкие к российскому правитель-
ству круги взялись за перераспределение рынка транс-
портных услуг. Идёт борьба буржуазных групп между со-
бой. А страдают простые люди. КПРФ стоит на позиции тех 
собственников, кто сам зарабатывает себе на жизнь и не 
эксплуатирует чужой труд. Введением системы «Платон» 
правительство усиливает социальную напряженность в 
обществе. Вместо консолидации нации еще сильнее углу-
бляется пропасть между бедными и богатыми, подрыва-
ется стабильность в стране. Поэтому КПРФ выступает за 
полную отмену системы «Платон».

– Подытожим. Антикризисных мер, экономии, либо 
каких-то других кардинальных мер в госбюджете на 
2016 год не планируется. Мы справимся имеющими-
ся средствами или снова прибегнем к взятию денег из 
госрезерва?

– Особого оптимизма я тут не испытываю. Из 600 
млрд. долларов резервов за последнее время потраче-
но 250 миллиардов. Но при этом ни в одной отрасли не 
стало лучше. Бюджет составляет в расходной части всего 
16 триллионов, а так как рубль фактически обесценился в 
два раза, то это значит 8 триллионов. Без резервных за-
имствований не обойтись. Наступивший год будет кризис-
ным, да и дальше кризис будет только углубляться. 

На совещании у премьер-министра Дмитрия Медведе-
ва в конце декабря было принято решение не доводить 
до бюджетополучателей 10% лимитов бюджетных обяза-
тельств, на эти 10% планируется произвести сокращение 
расходов федерального бюджета 2016 года. Экономия в 
результате сокращения оценивается в 700 млрд. рублей. 
Федеральные органы исполнительной власти получили 
поручение рассмотреть варианты очередного 10%-ного 
секвестра расходов, коснутся они, в первую очередь, ин-
вестиционных программ и затрат на административный 
аппарат. Предстоит очередная атака на государственных 
и муниципальных служащих: их будут освобождать от ра-
боты, уменьшать им выплаты. Коммунисты это не поддер-
живают. Муниципальные служащие на уровне сельских 
поселений итак получают всего-то 6 -7 тысяч рублей. Куда 
уж меньше?

Опять грядёт так называемая «оптимизация» в систе-
ме здравоохранения, образования и культуры. Количе-
ство школ, врачей, коек и больниц с поликлиниками бу-
дет уменьшаться, зато возрастёт объём платных услуг на 
фоне снижения доступности бесплатных. В Чувашии уже 
досокращались – в Порецком от райбольницы осталось 
фактически одно здание. 

Вопрос о бюджете носит классовый характер. Вместо 
того, чтобы решать экономические проблемы за счет по-
вышения налогов на сверхбогатых, правительство вновь 
собирается возложить это бремя на малоимущих, увели-
чить поборы с рядовых граждан. Реальные предложения 
КПРФ по национализации «Газпрома», нефтяных, золо-
то– и алмазодобывающих компаний, прочих естественных 
монополий олигархическим правительством не восприни-
маются и отклоняются. 

Коммунистическая партия настаивает также на том, 
чтобы ввести госмонополию на спиртоводочную промыш-
ленность, вернуться к прогрессивной шкале налогообло-
жения. Низкие зарплаты до 15 тысяч рублей вообще не 
облагать подоходным налогом, от 16 до 100 тысяч оста-
вить 13% ставку, а дальше постепенно увеличивать её до 
30 – 35%. Тут основная нагрузка ложится на высокоопла-
чиваемых олигархов. В Чувашии около 80% работников 
получают зарплату менее 15 тысяч рублей, они были бы 
освобождены от налогообложения. Но «Единая Россия», 
отстаивая интересы олигархического капитала, не поддер-
живает предложения КПРФ. 

Народ понимает, что на большинство животрепещущих 
вопросов у нынешней власти просто нет ответов. Олигар-
хический режим не в состоянии принимать решения и не-
сти ответственность за них. Рано или поздно «закручива-
ние гаек» приведёт к социальному взрыву.

– И последний вопрос. Что из произошедшего в 
2015 году вы назвали бы событиями года?

– Ну, это годовщина добровольного вхождения Крыма 
в состав России и как мы говорили ранее 70-летие Вели-
кой Победы. А применительно к Чувашии – выборы Главы 
республики и депутатов местного самоуправления. Ещё 
мне как руководителю депутатской группы по работе с 
парламентом Сирийской Арабской Республики запомни-
лось недельное пребывание в Сирии и Республике Ливан. 
Я убедился, что на Ближнем Востоке авторитет и роль 
России многократно возросли.

Главное же состоит в том, чтобы повернуться лицом 
к внутренним проблемам в стране, к отечественному то-
варопроизводству – всё, что можно производить в своей 
стране, должно быть произведено у нас. Пришла пора 
отказаться от подписанного ещё во времена Ельцина 
Вашингтонского консенсуса. То есть отказаться от либе-
ральной модели реформирования российской экономики, 
которая только разрушила страну за прошедшие 25 лет. 
Программа КПРФ, опирающаяся на внутренние резервы 
страны, способна обеспечить лучшее будущее экономике 
и всей социальной сфере. Если бы государство останови-
ло безудержный вывод капитала за рубеж, стабилизиро-
вало цены и тарифы, то можно было бы обеспечить двух-
кратный рост уровня зарплат и пенсий.

Вёл беседу С. Петров.

В.С. ШУРЧАНОВ: «Результат политики последних лет – 
обнищание трудового народа и обвал экономики»
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Экономией бюджетных средств оза-
бочены на всех уровнях власти: пока в 
Минфине РФ прорабатывают общефе-
деральные меры, Счетная палата пред-
лагает урезать доходы страховых ме-
дицинских компаний, Москва планирует 
ужесточить правила диспансеризации, а 
в регионах продолжается «оптимизация» 
врачей, коек и больниц с поликлиниками. 
Доступность бесплатных медицинских 
услуг падает.

Революционные идеи подве-
домственного Минфину РФ Научно-
исследовательского финансового инсти-
тута (НИФИ) о сокращении бесплатной 
медпомощи, принятые поначалу многими 
за глупую шутку, могут скоро воплотиться в 
жизнь. Аппарат российского правительства 
поручил Минздраву РФ проработать такие 
предложения. Итак, о чём же идёт речь?

Под занавес прошлого года НИФИ об-
народовал предложения по ограничению 
бесплатных медицинских услуг, призван-
ные сэкономить бюджетные средства, 
выделяемые на здравоохранение. В част-
ности, специалисты НИФИ предложили 
ввести квоту только на четыре бесплат-
ных вызова «скорой помощи» в год и на 
8-10 бесплатных посещений врачей в по-
ликлинике. Причем посещать врачей мож-
но будет только в будни в дневное время 
и по записи, за все остальные приёмы, 
особенно в выходные дни для работаю-
щего населения, нужно будет платить. На 
дом специалист, по мнению сотрудников 
института, может приезжать только к де-
тям и инвалидам. В стационаре в плано-

вом порядке, считают в НИФИ, достаточ-
но лечиться максимум два раза в год. А 
высокотехнологичная помощь должна 
оказываться только на платной основе.

Кое-где на местах поторопились 
благосклонно отнестись к инициативе, 
заявив, что посещение пациентом поли-
клиники обходится значительно дешев-
ле, чем вызов врача на дом, а норми-
рование объемов медицинской помощи 
это очень даже по-европейски. В Минз-
драве, однако, дали понять, что идею 
так явно залезть в карман пациента не 
поддерживают. «Сценарий сокращения 
государственных гарантий в сфере здра-
воохранения министерством не рассма-
тривается», – заявили в пресс-службе 
ведомства. Такую же позицию озвучила 
и зампред правительства РФ 
Ольга Голодец.

Между тем, информируют 
некоторые интернет-порталы, 
члены Общественного совета 
при Минздраве получили от 
ведомства письма следующего 
содержания: «В соответствии с 
пунктом 5 протокола совещания 
у заместителя Руководителя Ап-
парата Правительства РФ Н.Б. 
Найговзиной от 24 ноября 2015 
г. № НН-П12-34пр, Минздраву 
России поручено совместно с 
профессиональными медицин-
скими и общественными организациями 
проработать предложения Минфина Рос-
сии об исключении из Программы госга-
рантий бесплатного оказания гражданам 

медицинской помощи положений о бес-
платном вызове на дом врачей для опре-
деленных групп населения (за исключе-
нием детей, инвалидов и немобильных 
пациентов), бесплатной перевозки па-
циентов в состоянии, не угрожающем их 
жизни и здоровью, транспортными сред-
ствами скорой медицинской помощи, а 
также о пересмотре состава выездных 
бригад скорой медицинской помощи в 
сторону более широкого использования 
фельдшерских выездных бригад».

Общественный совет при Минздраве 
на своём очередном заседании выска-
зался категорически против. Общее мне-
ние экспертов о том, что предложения 
Минфина ведут к снижению доступности 
медпомощи и ухудшению здоровья граж-

дан, а также просьба к Минздраву эти 
предложения не поддерживать записа-
ны в протоколе заседания. Эксперты со-
шлись во мнении, что сиюминутная выго-

да для бюджета обернется сокращением 
работоспособного населения, увеличе-
нием нагрузки на дорогое стационарное 
звено и намного более существенной по-
терей бюджета. Есть опасения и такого 
рода. Не имеющий квалификации врача 
фельдшер не всегда установит правиль-
ный диагноз. Он либо привезёт в стацио-
нар не нуждающегося в госпитализации 
больного, либо оставит тяжелого пациен-
та дома без помощи. 

В общем, от таких нововведений стра-
ну ожидает рост платных медицинских 
услуг на фоне снижения доступности 
бесплатных и увеличение смертности.

Комментарий депутата 
Государственной Думы РФ 

В.С. ШУРЧАНОВА:
–  Статья 41 Конституции Россий-

ской Федерации гласит: «Каждый 
имеет право на охрану здоровья и 
медицинскую помощь. Медицинская 
помощь в государственных и муници-
пальных учреждениях здравоохране-
ния оказывается гражданам бесплат-
но за счет средств соответствующего 
бюджета, страховых взносов, других 
поступлений». Если Основной закон 
гарантирует оказание бесплатной ме-
дицинской помощи, то никаких плат-
ных услуг в медицинских учреждени-
ях быть не может. Государство должно 
обеспечивать обязательные гарантии 
бесплатной медицинской помощи лю-
бому больному.

Наше здоровье

Скоро мы больше не сможем 
вызывать «скорую» бесплатно?

Премьер-министр РФ 
Дмитрий Медведев в нача-
ле декабря подписал крайне 
непопулярное решение – по-
становление правительства, 
согласно которому в стране 
уровень прожиточного мини-
мума снижен на 3,4%. 

Правительство в очередной 
раз посягает на благополучие 
граждан. И делает это последова-
тельно. Сначала народ «осчаст-
ливили» поборами на капремонт, 
потом повышением тарифов на 
услуги ЖКХ, затем ввели налог 

на недвижимость по кадастро-
вой стоимости. В числе недавних 
«благодеяний» – обложение да-
нью водителей-дальнобойщиков. 
Но правительство РФ и не дума-
ет заканчивать с «добрыми» де-
лами. Оно неустанно трудится 
над изобретением все новых 
способов облегчения уже и без 
того изрядно прохудившихся ко-
шельков наших граждан. Среди 
последних изысканий – решение 
еще ниже опустить жизненный 
уровень россиян. В результате 
потребительская корзина усо-

хла на 3,4%. 
Теперь питаться придется 

на 9673 рубля в месяц. И это 
при том, что цены на продукты 
в 2015 году выросли существен-
но. В общем, цены растут, а про-
житочный минимум почему-то 
падает. Если правительство и 
дальше будет придерживаться 
стратегического курса на приве-
дение в чувство населения, жи-
вущего, по его меркам, в роско-
ши, то такая трудноизлечимая 
болезнь как ожирение россия-
нам грозить точно не будет.

В начале декабря Росстат 
отчитался о росте числа бедных 
в России (то есть людей с дохо-
дом ниже прожиточного миниму-
ма, который равен 9673 руб.). С 
января по сентябрь 2015 года 
оно достигло 20,3 млн. человек, 
это более 14% от общего числа 
жителей страны. Вице-премьер 
правительства РФ Ольга Голо-
дец 25 декабря сообщила, что 
в РФ по последним оценкам 
уже 22 млн. бедных, из которых 
большая часть — семьи с деть-
ми.

В 2015 году у россиян суще-
ственно сократились реальные 
зарплаты — падение по этому 
показателю составило 10,9%, 
то есть темпы сокращения при-
близились к уровню 1999 года. 

По данным Левада-Центра, 40% 
опрошенных рассказали, что 
примерно половина их семей-
ных доходов тратится на еду, 
еще 21% респондентов тратят 
на еду две трети своих бюдже-
тов. Более половины опрошен-
ных (58%) признались, что вы-
нуждены экономить на питании 
и повседневных расходах. 57% 
опрошенных экономят на при-
обретении товаров длительного 
пользования. Каждому десято-
му россиянину пришлось начать 
тратить свои сбережения.

Правительство нервнича-
ет. Нефтяные деньги утекают 
сквозь пальцы, государствен-
ные финансы тают, а спасения 
ждать неоткуда. Импортозаме-
щение оказалось не по зубам 

либеральным министрам, а как 
развивать экономику в условиях 
западных санкций и низких цен 
на энергоносители, они не зна-
ют. Единственный способ свести 
концы с концами – секвестиро-
вать в очередной раз бюджет и 
«подоить» население. Задрать 
до небес тарифы, акцизы и на-
логи. Отказаться от индексации 
зарплат и пенсий по уровню ин-
фляции. Пенсионный возраст 
поднять так, чтобы миллионы 
людей до него не доживали. И 
вообще – поиграть с пенсион-
ными деньгами. В руках либе-
рального правительства пенсия 
становится не заслуженным 
обеспечением достойной старо-
сти, а самой настоящей пенси-
онной удавкой.

ЦИТАТА:  
«…если гражданина заставляют платить за образова-

ние и медицинское обслуживание, пенсию накапливать из 
собственных средств, жильё и коммунальные услуги опла-
чивать полностью, по рыночной цене, то зачем мне такое 
государство?! С какой стати я должен ещё платить нало-
ги и содержать безумную армию чиновников? Я всегда на 
всех уровнях говорил, что здравоохранение, образование и 
наука должны обеспечиваться из бюджета. Если государ-
ство сваливает эту заботу на нас самих, пусть исчезнет, 
нам будет гораздо легче».

Ж.И. Алфёров, 
российский учёный, академик РАН, лауреат Ленинской, 

Нобелевской и Государственных премий.

Так и живём

Цены растут, а прожиточный минимум падает

Число бедных увеличивается

Вопрос – ответ

– Рабочий график у депутата чрезвычайно загружен 
всевозможными мероприятиями и деловыми встречами, 
свободных «окон» практически не бывает. Тем не менее 
из 365 дней в прошлом году 243 дня я провёл в родной 
республике, встречаясь с избирателями, решая насущ-
ные вопросы людей, посещая государственные и муни-
ципальные учреждения, бывая в трудовых коллективах 
и общественных организациях. Хочу заметить, что из 8 
пленарных заседаний Госсовета Чувашской Республи-
ки, состоявшихся в прошлом году, я присутствовал на 
6. Встречался с депутатами и 
должностными лицами Госсо-
вета и даже выступал с пар-
ламентской трибуны. Мною 
лично, без учёта деятельно-
сти общественных приёмных 
и помощников, проведено 554 
приёма граждан и групп граж-
дан по самым различным во-
просам. Многие обращались 
ко мне от имени целых кол-
лективов – под некоторыми 
обращениями стоят более ста 
подписей. 

Валентин ШУРЧАНОВ,
депутат Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации.

Как часто 
депутат Госдумы бывает 

в родной Чувашии?
«Уважаемый Валентин Сергеевич! Вашими недобро-

желателями распускаются слухи о том, что Вы, яв-
ляясь депутатом Государственной Думы РФ, основ-
ное время проводите в Москве и редко наведываетесь 
в родные края. Бываете в Чувашии «только накануне 
выборов». Много ли свободных «окон» в Вашем рабо-
чем графике?»

И. Михеев, 
г. Чебоксары.
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ЧТО В НОВОМ ГОДУ ПОДОРОЖАЕТ 
БОЛьШЕ ВСЕГО?

Все мы так или иначе зависим от цен на 
различные товары. Кто-то мечтает о покуп-
ке автомобиля или квартиры, кого-то влекут 
драгоценности. Впрочем, каждому своё: 
большинство населения озабочено тем, что-
бы члены семьи были накормлены, одеты и 
обуты.

Прогнозы экспертов оптимизмом не от-
личаются. В 2015 году уровень инфляции в 
стране перешагнул отметку в 12%. На деле 
же подорожание продуктов, как может за-
метить каждый, кто ходит по магазинам, 
составило все 30% и более. Оптимистич-
но настроенных мечтателей, ожидающих, 
что после Нового года «жить станет лучше, 
жить станет веселей», похоже, вокруг уже 
не наблюдается. Тем более, что на выс-
шем уровне нам пообещали: «Легко не бу-
дет…».

Високосный 2016 год, никто не сомнева-
ется, станет годом двухзначной инфляции. 
Подорожание коснется всех групп товаров. 
По оценкам некоторых экспертов оно может 
достигать 10 - 20%. Уже с первого дня 2016 
года в ряде регионов подорожает проезд в 
общественном транспорте, потом подклю-
чится подорожание газа, воды и электриче-
ства.

ПРОДУКТы ПИТАНИЯ
Для роста цен на продовольствие есть 

сразу несколько причин: падение рубля, ин-
фляция, экономические санкции — теперь 
еще и против Турции, — а производители и 
продавцы утверждают, что продукты подоро-
жают еще и из-за системы «Платон», против 
которой бастуют дальнобойщики.

После 1 января – это уже вошло в при-
вычку – могут подорожать большинство про-
дуктов питания. Цены на продукты за зиму 
вырастут приблизительно на 15 - 30%. Круп-
нейшие российские торговые сети уже анон-
сировали такое повышение.

Из-за ослабления рубля к доллару и 
евро эксперты ожидают повышения цен на 
алкоголь и морепродукты.

ОВОщИ СТАНУТ «зОЛОТыМИ»
В 2016 году овощи подорожают и на-

много. Об этом говорят все фермеры и 
руководители сельхозпредприятий на Юге 
России. На себестоимости овощей и зер-
новых культур скажется скачок цен на се-
менной материал, ядохимикаты, воду для 
полива. Только из-за увеличения цен на им-
портные семена, причиной которого стала 
девальвация рубля, овощи могут стоить на 
40% дороже. 

Своих семян в стране просто нет! Пора 
бы заняться реальным импортозамещени-
ем хотя бы в этой области. Но громко заяв-
ленному правительством курсу на импорто-
замещение мешает проводимая все тем же 
правительством экономическая политика: 
кредиты недоступны большинству ферме-
ров. Из-за этого численность фермерских 
хозяйств сокращается повсеместно. Поми-
мо роста цен на семена, фермеры отмечают 
увеличение стоимости удобрений и сельхо-
зоборудования. Можно не сомневаться, что 
все это подорожание производители сель-
хозпродукции, чтобы не разориться оконча-
тельно, заложат в цену овощей и зерна.

ПОДОРОЖАюТ ЛИ МЯСО И МОЛОКО?
Вероятно, да, но в гораздо меньшей 

степени, чем овощи. Потому что мясо и мо-
лочные продукты и так уже стоят недёшево. 
Если цена еще существенно повысится, 
очень многие люди будут вынуждены отка-
зывать себе в этих жизненно важных про-
дуктах. Эксперты прогнозируют постепен-
ный рост стоимости молочной продукции в 
районе не более 15%.

ЧЕМ зАПАСАТьСЯ ВПРОК?
Так как подорожание уже началось, и 

будет только усиливаться, многие люди за-
думываются над тем, какие продукты или 
товары покупать про запас. Не ошибётесь, 
если возьмёте соль, варенье и мед, рыбные 
консервы и тушенку. Можно сделать запас 
риса и гречки, растительного масла.

И ШКОЛьНОЕ ПИТАНИЕ ПОДОРОЖАЕТ
Ещё на ноябрьском заседании Кабми-

на Чувашии глава региона отметил, что в 
республике 14% школ (это 65 учреждений) 
не имеют теплых туалетов и горячей воды. 
Разрешить данную проблему заинтересо-
ванным ведомствам поручено за три года. 
Правительство уже подняло родительскую 
плату за детсад, а в 2016 году питание в 
школах и садиках еще может подорожать 
процентов на 20.

СИГАРЕТы
Тут подорожание будет особенно за-

метным. Минимальный акциз на сигареты 
увеличится почти на 28%. Из-за этого сред-
няя цена пачки сигарет автоматически под-
нимется на 13%. Для ценителей элитных 
марок табака удар по кошельку будет более 
существенным. 

БЕНзИН
Правительство планирует провести на-

логовый маневр. Будет снижена экспортная 
пошлина на нефть, но повышен налог на до-
бычу природных ресурсов. Из-за этого цены 
на бензин вырастут, по самым минималь-
ным оценкам где-то на 10%. После марта то-
пливо еще подорожает на 2 – 2,5 рубля. Это 
связывают с новыми акцизами: для бензина 
класса Евро-5 акциз вырастет на 2000 руб. 
за тонну, для Евро-4 (его оборот разрешен 
до 1 июля) – на 3200 руб. Правительство Чу-
вашии опять будет озабочено тем, как обе-
спечить топливом сельхозпроизводителей, 
чтобы не сорвать посевную кампанию.

АВТОМОБИЛИ
Новая импортная автотехника подоро-

жает на 20 – 25%. Специалисты связывают 
это с переходом на весьма требовательный 
экологический стандарт Евро-5 и с неста-
бильным курсом рубля. Отечественный ав-
топроизводитель (Lada) планирует поднять 
цены на 3%.

КОММУНАЛьНыЕ ПЛАТЕЖИ
Каждый год оплата коммунальных услуг 

дорожает, как правило, летом. С 1 июля 
правительство планирует увеличить на 10% 
тарифы за горячую воду, за отопление. Тех, 
у кого еще не установлены счетчики воды, 
будут рассчитывать с первого января по 
нормативу +10%, а с 1 июля – по нормативу 
+20%. Если инфляция окажется сильной, то 
тарифы могут быть повышены еще. 

ВыРАСТЕТ ПЛАТА зА НАёМ ЖИЛьЯ
Постановлением администрации г. Че-

боксары от 28 декабря 2015 года № 3815 
размер базовой ставки платы за пользова-
ние жилым помещением (платы за наём) по 
договорам социального найма и договорам 
найма жилых помещений государственного 
или муниципального жилищного фонда с 1 
июля 2016 года возрастёт с 7,02 руб. до 7,5 
руб. за 1 кв. метр жилплощади.

ЖДёМ УДОРОЖАНИЯ ВОДы 
НА ЧЕТВЕРТь

В ноябре чебоксарцы узнали о грозящем 
в 2016 году повышении тарифов на воду и 
некоторые коммунальные услуги. Инициа-
тиву проявило Чебоксарское городское Со-
брание депутатов, обратившееся к Главе 
Чувашской Республики по поводу «установ-
ления предельного (максимального) индек-
са изменения размера вносимой граждана-
ми платы за коммунальные услуги в городе 
Чебоксары на 2016 год». С 1 июля будущего 
года вода в городе подорожает на 25%.  А 
придумали повышение тарифа, чтобы про-
вести реконструкцию изношенных сетей 
ОАО «Водоканал» ЗА СЧЁТ ГОРОЖАН.

ВВЕДУТ АБОНЕНТСКУю ПЛАТУ 
зА эЛЕКТРИЧЕСТВО

В Минэнерго РФ предлагают ввести так 
называемую абонентскую плату за поль-
зование сетями электроэнергии. Это будет 
фиксированный платеж за содержание элек-
трических сетей в составе общего платежа 
за свет. Независимо от того, сколько платит 
человек за свет, надо будет еще оплачивать 
и обслуживание сетей. Ежемесячные счета 
россиян за электричество могут вырасти на 
20−100 рублей. Также предлагается ввести 
дифференцированный тариф для населе-
ния с 1 июля. Вообще энерготарифы при-

вязаны к инфляции и будут повышаться на 
уровень инфляции. 

ПРОЕзД 
В ОБщЕСТВЕННОМ ТРАНСПОРТЕ
 Общественный транспорт подорожа-

ет в среднем на три рубля.  Увеличится и 
стоимость проездных билетов. Всё это уже 
утверждено на законодательном уровне. 
Также вырастут цены на проезд в электрич-
ках, поездах дальнего следования. Привя-
заны к постоянно растущему курсу евро и 
цены на авиабилеты.

ЛЕКАРСТВА
Более 70% всех лекарственных средств 

у нас импортируется. Поэтому рост их стои-
мости неизбежен. Отечественные же пре-
параты делаются на основе импортного 
сырья, что также влияет на их стоимость 
неблагоприятным образом. Препараты 
низкого ценового сегмента сегодня не стре-
мятся выпускать, так как их производство 
не окупается. Значит снижения стоимости 
ждать не стоит. Эксперты предполагают, что 
цены на препараты и импортную косметику 
возрастут на 7 - 15%. На первый план при 

лечении выйдут народные средства. Так 
что будьте здоровы!

ГОСПОШЛИНы И ШТРАФы
Целый ряд государственных услуг с 

2016 года подорожает. За получение за-
граничного паспорта, например, придется 
платить в два раза больше. Также увели-
чится госпошлина за паспорт для ребенка, 
за свидетельство о регистрации брака. До-
роже станет разводиться, а смена фамилии 
будет стоить уже не 1000, а 1600 рублей. 

С 15 января 2016 года в России вступает 
в силу федеральный закон, разрешающий 
ограничивать должников в праве управле-
ния транспортными средствами. Он пред-
полагает такие ограничения за долги на 
сумму свыше 10 тысяч рублей. Водитель, к 
которому судебные приставы применят та-
кие санкции, не сможет садиться за руль до 
оплаты долга.

За нарушение временного ограниче-
ния на право управления транспортным 
средством предусмотрено привлечение к 
административной ответственности по ста-
тье 17.17 КоАП, санкции которой — обяза-
тельные работы на срок до 50 часов или 
лишение прав на срок до одного года. По 
действующим правилам, лишение прав бу-
дет означать для водителя необходимость 
пересдачи экзаменов, чтобы восстановить 
права после окончания срока наказания.

НАЛОГИ
С 1 января банковские вклады со став-

кой выше 16% годовых будут облагаться по-
доходным налогом (НДФЛ) в 13%. Сейчас 
под налогообложение подпадают депозиты 
с доходностью выше 18,25%.

С 1 января меняются принципы расчета 
НДФЛ при продаже недвижимости: период 
владения имуществом, не облагаемый на-
логом, будет увеличен с 3 до 5 лет. Это уста-
навливает 11-й пункт закона (382-ФЗ) о вне-
сении изменений в Налоговый кодекс. Есть 
и другое нововведение, которое осложнит 
перепродажу квартиры. Сейчас НДС рас-
считывают, исходя из суммы, указанной в 
договоре продажи. В 2016 году будут вы-
яснять, какая сумма больше: кадастровая 
или указанная в договоре. После этого НДС 
вычислят, исходя из большей суммы. 

Введут комиссию за снятие наличных в 
банкоматах. Сейчас клиенты многих банков 
могут снимать деньги без комиссии в «чу-
жих» банкоматах. Это получается благода-
ря ОРС — объединенной расчетной систе-
ме, которая на 100% принадлежит Росбанку 
и объединяет 184 кредитные организации. 
Дело в том, что по правилам ОРС банк, вы-
пустивший карту, платит банку, в чьем бан-
комате были сняты деньги, 0,45% от суммы. 
При этом владельцу банкомата надо запла-
тить комиссию в 0,5% по картам MasterCard 
(с 1 апреля 2015 года) и 0,45% по картам 
Visa (с 1 января 2016). А значит участвовать 
в ОРС и тому, и другому банку будет просто 
невыгодно. Для клиентов все это означает 
лишь одно: если их банк не предложит аль-
тернативу ОРС, они смогут снимать налич-

ные только в банкомате своего банка.
С нового года россиянам, у которых есть 

счета за границей, придется платить налог в 
размере 13% с полной доходности депози-
та – с 2016 года начинают действовать по-
правки в Налоговый кодекс, обязывающие 
платить налог всех вкладчиков зарубежных 
банков, независимо от уровня доходности 
их депозитов.

ОПЕРАЦИИ С ВАЛюТОЙ
Купить и продать наличную валюту в 

банках или обменниках уже с 27 декабря 
стало сложнее. По новому положению ЦБ 
(№499-П) об идентификации клиентов, для 
операций по обмену наличной валюты на 
сумму более 15 тыс. руб. теперь недоста-
точно предъявления паспорта - приходится 
заполнять анкету клиента банка, то есть 
проходить полную идентификацию: предо-
ставлять данные, которые обычно требуют-
ся для открытия счета. Выросли докумен-
тооборот и время операций.

ВСЕ ДОРОЖАЕТ,
 А ВОТ зАРПЛАТы ПАДАюТ

Падение реальных доходов населения 
в 2016 году обязательно продолжится. Сни-
жение реальной заработной платы в Рос-
сии в 2015 году составило 8−9 процентов. 
Об этом с сожалением на заседании пра-
вительства заявил глава Минтруда Максим 
Топилин. По его словам, это ответная реак-
ция работодателей на кризисные явления.

Правительство РФ НЕ БУДЕТ повышать 
стипендию студентов до уровня прожи-
точного минимума, заявила вице-премьер 
Ольга Голодец. В бюджете страны на 2016 
год НЕ ЗАЛОЖЕНЫ: индексация зарплат 
бюджетников и пенсий работающим пен-
сионерам; повышение пособия по безра-
ботице; увеличение размера материнского 
капитала. Зато на 10% сокращается фонд 
оплаты труда бюджетников. Да еще выпла-
та социальных льгот переводится на так 
называемую «адресность и нуждаемость», 
что равносильно замаскированному отъёму 
этих самых льгот у населения.

Увеличить инфляцию и обнищание на-
селения грозит и то, что в текущем году 
Минэкономразвития предлагает увеличить 
налог для малого бизнеса на 16%. Пред-
приниматели уже называют эти меры «дра-
коновскими». Неминуемо массовое закры-
тие малого бизнеса или уход его в тень, т.е. 
умышленное сокрытие налогов.

Всё изложенное неизбежно ведёт к на-
растанию социальной напряженности в об-
ществе. Впрочем, есть и положительная но-
вость: на официальном уровне объявлено 
о проведении в Чувашии в 2016 году Года 
человека труда. Вот только в чём это будет 
выражаться? Поживём – увидим…

ПИСьМО В ТЕМУ Из ИНТЕРНЕТА
«Чтобы цены не прыгали вверх, 

чтобы жизнь в стране наладилась, 
нужно прекратить выплачивать ЗРЯ-
плату всей чиновничьей вертикали, 
назначить им заработную плату в 
размере МРОТ, отменить все льготы 
и привилегии, пересадить из мерсе-
десов на троллейбусы и маршрутки 
(ходит же пешком президент Франции 
в Елисейский дворец, а мэр Лондона 
на велосипеде гоняет на работу), экс-
проприировать всё нахапанное, в том 
числе и то, что приобреталось на не-
обоснованно завышенные ЗРЯплаты. 
И штрафовать (а возможно, и сажать) 
нещадно за ненадлежащее исполнение 
обязанностей в случае ухудшений в 
любой сфере деятельности».

М. Сибагатуллин, 
Чебоксары.

Новый 2016 год по восточному кален-
дарю будет годом Красной (Огненной) 
Обезьяны.

АНЕКДОТ
Бежит лиса по лесу. Навстречу ей обе-

зьяна.
– Лиса, ты куда так несёшься?
– Да у нас новый прогрессивный налог и 

акцизы на мех ввели. Боюсь, как бы с меня 
последнюю шкуру не содрали.

Обезьяна как кинется бежать, даже лису 
обогнала. Лиса ей в спину:

– А тебе-то, голозадой, чего бояться?
– А то я, рыжая, порядки в нашем лесу 

не знаю! С нас, голозадых-то и начнут!

Дорогие читатели! Мы подготовили 
для вас новогодний прогноз. А вот что 
сбылось – не сбылось, время покажет.

Новогодний прогноз

Что же год грядущий нам готовит?


